

El proteccionismo continúa al alza (El Financiero 15/11/12)

El proteccionismo continúa al alza (El Financiero 15/11/12) Ivette Saldaña Jueves, 15 de noviembre de 2012 De 525 medidas contabilizadas en el mundo sólo se eliminó 13%. Es tentador caer en ello en momentos de crisis: Karel de Gucht. Europa descarta una guerra comercial con Argentina y China. Karel de Gucht. (Foto: Édgar López) · EL PROTECCIONISMO, SIN FRENO: de Gucht Las medidas proteccionistas siguen al alza en cantidad y calidad, aun cuando no hay duda de que la apertura mercantil contribuye al crecimiento económico, afirmó el comisario de Comercio de la Unión Europea, Karel de Gucht, para quien es necesario llegar a acuerdos en la OMC a fin de poner reglas o "un piso" en el intercambio de bienes y servicios. Aseguró que el proteccionismo "continúa peor y no desaparece" porque es tentador caer en ello en momentos de crisis. Esto lo confirma que de las 525 medidas que se contabilizaron en el mundo, sólo se eliminó 13 por ciento. En entrevista exclusiva durante su visita a México señaló que hay países del G-20 que se pronuncian contra el proteccionismo pero siguen con esas medidas, como lo hace Argentina. Dijo que en defensa de los industriales y exportadores se tienen casos ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) en contra de medidas tomadas por los gobierno argentino y chino. Por ello Europa y México en conjunto pidieron ante la OMC la eliminación de medidas proteccionistas de países. La Unión Europea se pronuncia en contra de los subsidios, del dumping y de las acciones de proteccionismo, y busca su eliminación, pero no está interesada en tener una "guerra comercial" con los países por esa causa. A China se le reclaman algunas prácticas desleales, pero eso no debe nublar la relación con Europa, aseveró. Si bien existen prácticas desleales y proteccionistas, que se han presentado años después de la fuerte crisis, "espero que no sea una nueva forma de vida", porque cerrando los mercados no habrá bienestar, pese a que es tentador aplicarlas en estos momentos. Karel de Gucht resaltó que el comercio es responsable de una parte del crecimiento de Europa, y por ello se mantendrán los mercados abiertos, pese a que algunos países desearían tomar medidas proteccionistas. En la reunión ministerial de la OMC del próximo año nuevamente se espera alcanzar un consenso, pues a pesar de que hay tratados regionales que ganan terreno, sería mejor tener un "piso en el comercio internacional". De lo contrario existe el riesgo de que los países cobren el arancel más alto a que se comprometieron y hasta lo suban más en lugar de usar el impuesto más bajo de la banda, alertó. Respecto a la relación comercial entre México y la Unión Europea, y la posibilidad de que se negocie una profundización del tratado de libre comercio entre ambas partes, dijo que buscarán un mayor alcance en el tema de servicios e inversiones. Comentó que la parte agrícola es un tema sensible para los europeos, y aunque hay distintos intereses, "no se están confrontando grandes mercados", y seguramente se llegará a un consenso que permita ampliar el alcance del tratado, sobre todo ahora que México conformó la Alianza del Pacífico en la que participa con Chile, Perú y Colombia.